

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES  
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 MARS 1937 (N° 76)  
Service de 9 heures 30

## UN AVIATEUR ALLEMAND AU SERVICE DES INSURGÉS TUE PAR SES CAMARADES

MADRID - 29 Mars - Dans la déclaration qu'il a faite hier à la presse, le Général Miaja, Président de la Junte déléguée à la défense de Madrid, annonçait qu'un pilote allemand au service des insurgés, obligé de sauter de son appareil en parachute, avait été au cours de sa descente, mitraillé par des aviateurs insurgés, qui avaient reçu l'ordre de tuer leur camarade plutôt que de risquer qu'il ne parle en présence des autorités républicaines. Le correspondant de l'Agence Espagne communique des détails sur la fin tragique de cet aviateur allemand.

Trois avions allemands dont un avion de bombardement survolaient samedi les lignes républicaines du front de Madrid. Atteint par les obus anti-aériens des gouvernementaux, un avion du type Heinkel fut abattu. Le pilote tenta de sauver sa vie par un saut en parachute. A cette vue, le pilote d'un avion de chasse des insurgés dirigea le feu de sa mitrailleuse sur le parachute qui ne fut pas atteint, car la descente se poursuivait normalement. Un second avion rebelle se détourna alors de sa route et se mit à mitrailler sans arrêt le parachutiste. Le parachute arriva au sol sans dommage mais le pilote était mort. Son corps était criblé de balles.

On ne trouva pas de documents sur le cadavre, mais, sur la face intérieure de sa ceinture, se trouvait une plaque portant l'inscription suivante : "Gefreiter Franke". Le mot "Gefreiter" désignant un grade militaire allemand on peut en déduire que le pilote Franke appartenait à l'armée active du Reich.

On suppose que l'ordre de faire tuer les pilotes au service des insurgés plutôt que de les voir atterrir dans les lignes républicaines a dû être donné par le Haut-Commandement des rebelles à la suite des nombreux tracts répandus par les républicains dans les lignes de l'adversaire et où il est abondamment fait mention des déclarations faites récemment à Valence par les deux aviateurs allemands Winterer et Loehning, prisonniers des républicains. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 MARS 1937 ( N°76 )

SERVICE DE 13 HEURES 30.

LES REPUBLICAINS ONT REPRIS LEUR OFFENSIVE DANS LE SECTEUR DE POZOBLANCO.

(Communiqué du Ministère de la Guerre)

VALENCE-29 mars- ZONE DU CENTRE- Tranquillité dans les secteurs du front proches de Madrid. Mouvements de troupes dans les secteurs de Carabanchel et d'Usera.

A Somosierra et à Guadarrama ainsi que dans la province d'Avila, l'artillerie républicaine a été très active, bombardant les positions de l'adversaire. Sur le front de la Sierra, les troupes républicaines ont occupé la position de Casa Valiente qui domine San Rafael et toute la vallée qui s'étend de San Rafael jusqu'à Ségovie.

Dans la province de Guadalajara, les forces républicaines ont réalisé un mouvement enveloppant dans le secteur de Renales. Les forces qui opèrent sur le côté gauche de la route nationale ont bombardé Espinosa de Henares. Les insurgés se sont repliés en direction de Torre de Lena et Montarron.

ZONE DU SUD- Les troupes républicaines ont repris leur offensive dans le secteur de Pozoblanco. Nos soldats ont poursuivi leur avance sur Alcaracejos et Villanueva del Duque. On s'attend à l'occupation du premier de ces villages qui ne se trouve plus qu'à 4 kilomètres des premières lignes républicaines.

Deux soldats déserteurs du camp des insurgés sont passés dans les lignes républicaines.

L'aviation ennemie a bombardé par erreur Villa del Rio qui est occupée par les insurgés. Il semble qu'ils aient confondu cette localité avec Andujar ou Arjonilla.

ZONE D'ARAGON- Secteur des Pyrénées- Les troupes républicaines ont intercepté le courrier ennemi entre Sabinanigo et Biesca. Dans les alentours de Huesca, duels d'artillerie.

Par suite du bombardement de l'aviation républicaine, des incendies ont éclaté dans plusieurs immeubles de cette ville.

ZONE DU NORD- Secteur des Asturies- Duels d'artillerie dans le secteur d'Escamplero. Trois soldats déserteurs du camp des insurgés sont passés aux lignes républicaines. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

29 MARS 1937 ( N°76 )

QUOTIDIEN

SERVICE DE 17 HEURES.

LE JOURNALISTE ARTHUR KOESTLER, CORRESPONDANT DE "NEWS CHRONICLE "  
A MALAGA, EST TOUJOURS PRISONNIER DES INSURGES.

GIBRALTAR-29 mars- On mande de Salamanque que, contrairement aux informations publiées il y a deux semaines par la presse britannique, le journaliste Arthur Koestler, correspondant du "News Chronicle." à Malaga, qui fut arrêté par les insurgés après la prise de cette ville, n'est toujours pas libéré. A une démarche faite ces jours-ci au Quartier-général de Salamanque, il a été répondu que M.Koestler est en prison et que le lieu de sa détention est tenu secret.

On se rappelle que M.Arthur Koestler, arrêté par les insurgés à Malaga, avait été condamné à mort par ceux-ci. A la suite d'interventions récentes de la presse anglaise, le correspondant de "News Chronicle" fut gracié par le général Franco. Les Associations nationales des journalistes anglais ainsi que la Fédération Internationale des Journalistes avaient demandé la libération de M.Koestler. Les autorités insurgées affirmèrent que le correspondant britannique avait été remis en liberté. Depuis, M.Koestler n'avait pas donné de ses nouvelles et c'est à la suite d'une nouvelle démarche que l'on apprend, sans plus de détails, qu'il se trouve toujours en prison. (Agence Espagne)

UNE DELEGATION DE PERSONNALITES RELIGIEUSES BRITANNIQUES  
ARRIVE A PARIS, EN ROUTE POUR L'ESPAGNE.

PARIS-29 mars- Une délégation composée de personnalités du monde religieux de Grande-Bretagne doit arriver à la Gare du Nord demain mardi à 8h 55; elle se propose de se rendre en Espagne et notamment à Bilbao et à Valence pour y mener une enquête sur la situation religieuse actuelle de l'Espagne républicaine.

La délégation comprend le très révérend docteur Helwett Johnson, Doyen de Canterbury, le Professeur presbytérien John Mac Murray, Mademoiselle Monica Whateley, membre du Parti travailliste et inspiratrice du "Six Points Group". - mouvement féministe libéral catholique, Madame Beer, femme de lettres catholique, Mademoiselle Olga Lewartoff, membre influent de l'organisation des Jeunesses catholiques anglaises, M. Kenneth Ingram, homme de lettres catholique, directeur de la revue anglaise "The Green Quarterly", M.D.R.Davies, homme de lettres et membre de la "Free Church" protestante, le Reverend A.O. Irebell, pasteur, et Madame Hannah Laurie, secrétaire de la délégation. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 MARS 1937 ( N° 76 )

SERVICE DE 21 HEURES.

AVEC L'AUTORISATION DU FOREIGN OFFICE. LA DELEGATION DE PERSONNALITES  
RELIGIEUSES BRITANNIQUES PART POUR L'ESPAGNE REPUBLICAINE.

LONDRES-29 mars- La délégation composée de membres du clergé anglican et de diverses autres personnalités du monde religieux de la Grande-Bretagne a obtenu du Foreign Office l'autorisation de se rendre en Espagne républicaine afin d'y enquêter sur la situation religieuse actuelle. Cette délégation, comme il a déjà été annoncé, arrivera donc demain à 8h 55 à Paris. (Agence Espagne)

A SARAGOSSE, LES AUTORITES MILITAIRES INSURGEES ESSAIENT DE CACHER  
A LA POPULATION CIVILE LE RETOUR DU FRONT DES NOMBREUX BLESSES ITALIENS.

HENDAYE-29 mars- On mande de Saragosse qu'étant donné le grand nombre de blessés italiens qu'on a dû transporter dans les hôpitaux de cette ville, le général Cabanellas a donné l'ordre de faire fonctionner les sirènes d'alarme dès l'arrivée des trains-ambulances comme si les avions républicains étaient venus bombarder la ville. Ainsi la population, dans sa hâte d'atteindre les refuges anti-aériens, ne pourrait pas voir le nombre extraordinaire de blessés dirigés vers les hôpitaux. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES  
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

29 MARS 1937 ( N° 76 )

QUOTIDIEN

SERVICE DE 23 HEURES 30

(Communiqué du Commissariat de Guerre de Madrid.

On téléphone à 22 heures 30:

MADRID-29 mars- ZONE DU CENTRE - Dans le secteur de Guadalajara, les troupes républicaines ont avancé, rectifiant favorablement plusieurs de leurs positions d'avant-garde sur l'aile gauche de leurs lignes. Animés d'un moral très élevé, elles ont atteint tous les objectifs fixés par le haut-commandement.

Dans les autres secteurs du front de Madrid, la journée a été tranquille, à l'exception de quelques canonnades et fusillades qui n'ont provoqué aucune modification de lignes du côté républicain.

Dix soldats armés, déserteurs du camp des insurgés, sont passés aux lignes républicaines. (Agence Espagne)

L'ARTILLERIE INSURGEE BOMBARDE LE CENTRE DE MADRID.  
TUANT UN HOMME ET UNE FEMME.

MADRID-29 mars- Au cours de la journée, le bombardement de l'artillerie insurgée a repris contre les quartiers centraux de Madrid. Ce matin, vers 9 heures, un obus de 25 mm/ a fait explosion à l'angle d'une rue très fréquentée de la capitale. Un homme et une femme ont été mortellement atteints par le projectile qui a fait également plus de quatre blessés. Le bombardement a causé en outre des dégâts dans quelques bâtiments. (Agence Espagne)

LA CIRCULATION SUR LA ROUTE MADRID-VALENCE PASSANT PAR ARGANDA  
EST COMPLETEMENT RETABLIE.

MADRID-29 mars- Dans la vallée du Jarama, les forces républicaines utilisant un dispositif d'irrigation ont provoqué l'inondation du terrain sur une longueur qui, à certains endroits, atteint plus de 5 kilomètres. Les insurgés ont été, de ce fait, obligés de reculer. Leur retraite la plus importante s'est opérée au Sud du Pont d'Arganda. Les insurgés ont été obligés de se replier sur les hauteurs qui bordent du côté opposé la vallée du Jarama. La route d'Arganda à Chinchon se trouve ainsi utilisable à nouveau et d'une façon absolument normale par le pont d'Arganda pour toute communication entre Madrid et le Sud-Est. Bien qu'à de larges intervalles, des obus des insurgés arrivent encore à tomber à quelque distance de ce pont, on peut considérer désormais que la route Madrid-Valence passant par Arganda est absolument aussi sûre que celle qui passe par Guadalajara en empruntant une partie de la route d'Aragon.

Aux alentours immédiats de la route d'Arganda se trouve une raffinerie de sucre qui travaille à plein rendement sans être gênée par les coups de fusil isolés qui peuvent encore arriver de l'autre côté de la rive du Jarama.  
(Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



29 MARS 1937 ( N°76 )

QUOTIDIEN

SERVICE DE 24 HEURES.

## LA FLOTTE REPUBLICAINE BOMBARDE AVEC EFFICACITE LES ILES DE MAJORQUE ET D'IBIZZA.

( Communiqué du Ministère de la Marine et de l'Air )

VALENCE- 29 mars- Activité de la flotte républicaine.

Dans la nuit du samedi au dimanche les destroyers qui constituent la première flottille se sont séparés du gros de la flotte républicaine pour bombarder différents points de la côte des Baléares, en réponse aux récentes attaques aériennes probablement réalisées par l'aviation italienne contre le littoral du Levant.

La flottille des destroyers, effectuant des patrouilles de vigilance à proximité de la côte des Baléares, s'est divisée à la tombée de la nuit en sections pour bombarder à la même heure les Iles d'Ibizza et de Majorque. Une des sections qui se trouvait en face d'Ibizza a bombardé intensément le port du même nom, notamment les édifices militaires à une très courte distance; on a pu évaluer très bien à bord des bâtiments de guerre républicains les effets importants de ce bombardement.

Une autre section de la flotte républicaine a bombardé à la même heure les fortifications, la base d'hydravions et la station de T.S.F. de Soler (Majorque).

Dans ce dernier endroit, les batteries des insurgés n'ont répondu qu'assez faiblement au bombardement des destroyers républicains. Le relief de la côte à cet endroit n'a pas permis de constater à bord des navires républicains les effets de ce bombardement aussi facilement. Les observateurs républicains ont pu cependant constater plusieurs incendies.

Durant ce bombardement, une troisième section effectuait une patrouille tout le long de la côte les chalutiers armés des insurgés qui effectuent à cette hauteur un service de surveillance à toutes les heures de la nuit. Les destroyers républicains n'ont ou cependant rencontrer aucun de ces chalutiers.

Après avoir mené à bien son service de bombardement l'escadre républicaine s'est reformée à nouveau et est partie pour une tournée de surveillance dans les eaux des Baléares en attendant l'apparition de bâtiments de guerre insurgés.

Toutes les unités de la flotte républicaine sont revenues indemnes à leur base.

## Activité de l'aviation républicaine.

Des escadrilles républicaines ont continué à effectuer des vols de reconnaissance au-dessus de tous les secteurs de la capitale comme au cours des dernières journées. Ils n'ont découvert aucune trace de concentrations ennemies. Les appareils républicains ont observé au surplus que le mouvement de voitures à l'arrière des lignes insurgées était extrêmement faible; cela semble signifier que les insurgés espagnols ainsi que les divisions italiennes qui opèrent dans ce secteur n'ont toujours pas pu se remettre de l'échec énorme qui leur avait été infligé à Guadalajara. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

■

29 MARS 1937 ( N°76 ½ )

QUOTIDIEN

Service de 24 heures.

UNE AVANCE REPUBLICAINE DE 15 KILOMETRES DANS LE SECTEUR

ANDUJAR-29 mars- L'armée républicaine a opéré aujourd'hui une avance de 15 kilomètres dans le secteur de Pozoblanco sur la route qui mène de ce village à Obejo. Son avance en direction de Villaharta a été de 6 kilomètres.

Dans les autres secteurs, du même front, les républicains conservent et consolident leurs positions.

En dernière heure, on apprend que l'aviation républicaine a bombardé d'importantes concentrations, des insurgés à Montoro et à Villa Del Rio.

Il faut noter qu'il y a seulement huit jours, ce front était le théâtre de tentatives acharnées de la part des insurgés, d'encercler Pozoblanco afin de pouvoir atteindre Almaden. Au début des opérations dans ce secteur, les insurgés se trouvaient à 3 kilomètres à peine de Pozoblanco; par suite des victoires républicaines de ces derniers jours, et de celle d'aujourd'hui, ils se trouvent maintenant à une grande distance de cette localité.

Les victoires d'aujourd'hui ont soulevé à Valence ainsi que dans toute l'Espagne républicaine un très grand enthousiasme. (Agence Espagne)

( A SUIVRE ° )

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet